

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Bezirksvertretung 3 (Lindenthal)	02.07.2018
Bezirksvertretung 4 (Ehrenfeld)	02.07.2018

Schulweg Wasseramselweg

hier: Dringlichkeitsantrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung Lindenthal zur Sitzung am 02.07.2018, TOP 8.1.10

Mit Blick auf die erneut hohen Anmeldezahlen an städtischen Schulen forciert das Schulamt der Stadt Köln die kurzfristige Schaffung von Schulplätzen. In diesem Zusammenhang werden derzeit an mehreren Stellen im Stadtgebiet neue Schulstandorte errichtet.

Zum Schuljahresbeginn 2018/2019 wird ein neuer Schulstandort am Wasseramselweg in Köln-Vogelsang als erste Baustufe in Containerbauweise in Betrieb gehen. Zur Herstellung eines verkehrssicheren Schulweges des neuen Schulstandortes sieht die Stadt Köln folgende Maßnahmen (siehe Anlage) vor:

1. Umbau des Gehweges im Tunnel "Girlitzweg/Widdersdorfer Straße".
2. Einrichtung eines Fußgängerüberweges östlich der Zufahrt des Boesner Parkplatzes.
3. Einrichtung einer Lichtsignalanlage im Einmündungsbereich Widdersdorfer Straße/Girlitzweg gemäß Ausbauplan.
4. Verlängerung der Buslinie 144 mit einer Haltestelle direkt vor der Schule.

Damit ist sichergestellt, daß zum Schuljahresbeginn durchgehende Fußwegbeziehungen im Nahbereich der Schule zur Verfügung stehen und eine erste Busanbindung eingerichtet ist. Alle weiteren Verbesserungen werden in den weiteren Baustufen realisiert.

Die Umsetzung der baulichen Maßnahme 3 sollen im Zuge einer bestehenden vertraglichen Vereinbarung durchgeführt werden.

Aufgrund des hohen Abstimmungsbedarfs mit zahlreichen Beteiligten (u. a. Bauherr, SteB, Rhein-Energie AG, mehrere Fachämter) und des im Laufe des Planungsprozesses festgestellten Detaillierungsgrads konnte die Planung erst kurzfristig zum Abschluss gebracht werden. Für die Fertigstellung zum Beginn des Schuljahres Ende August 2018 besteht für die komplexe Baumaßnahme eine sehr kurze Terminalschiene. Dennoch ist die Fertigstellung der Maßnahmen 1 und 2 zu Beginn des Schuljahres 2018/2019 vorgesehen.

Mit der Umsetzung der vorgenannten Maßnahmen wird bereits zur ersten Baustufe ein gesicherter Fußweg bis zum neuen Schulstandort in der kurzfristig zur Verfügung stehenden Zeit realisiert. Den-

noch handelt es sich bei diesen Baumaßnahmen nicht um provisorische, sondern um endgültige und funktionsfähige Lösungen auch für den Zeitraum nach Realisierung der 3. Ausbaustufe (siehe unten).

In der 2. Stufe werden die Bürgersteige an der Straße „Am Wassermann“ ausgebaut und ein Kreisverkehr an der Kreuzung Wasseramselweg/Am Wassermann eingerichtet. Diese Maßnahmen reichen aus, um eine sichere Anbindung des Interim-Standortes „Snake-Gebäude“ als Schulstandort für das Schuljahr 2019/20 zu gewährleisten. Die Bushaltestelle wird näher an das Snake-Gebäude herangeführt.

Über weitere bauliche Maßnahmen (3. Ausbaustufe für Schuljahr 2023/24) im Zusammenhang mit dem Neubau des Schulgebäudes kann erst nach Vorlage des sich noch in Bearbeitung befindlichen Verkehrsgutachtens entschieden werden. Diese Ergebnisse bilden die Grundlage für den noch aufzustellenden Bebauungsplan.

Die Finanzierung der Maßnahmen für die Punkte 1 und 2 ist in Höhe von 97.000 Euro (brutto) gesichert.

Anlage:
Lageplan